

**¡OM SAI RAM!**

**Bienvenidos a Prasanthi Sandesh,**

**PODCAST 249, “MAESTRO - GURÚ - GUÍA”**

**11 de julio de 2024**

*El siguiente texto contiene extractos del libro de Prof. Anil Kumar, Sai Vedam, pp. 21-29 y 32.*

### **¿POR QUÉ HAY DESCONTENTO EN LA ESFERA ESPIRITUAL?**

Uno: Nos hemos preguntado por qué muchos de nosotros nos sentimos insatisfechos o descontentos. Sabemos que muchas personas se quejan de que no han llegado a ninguna parte según los estándares esperados en el camino espiritual. Hay descontento en el camino espiritual. ¿Por qué? Hay descontento e insatisfacción en el mundo. Y la misma insatisfacción prevalece aquí en el camino espiritual también. ¿Por qué? Esa es una pregunta que nos inquieta a muchos de nosotros.

### **NO SÉ DÓNDE ME ENCUENTRO ESPIRITUALMENTE**

Dos: Puedo saber exactamente dónde estoy en el mundo. En el campo de la educación, sé dónde estoy: pregrado, posgrado, doctorado, disertación postdoctoral, título postdoctoral. Sé dónde estoy académicamente. ¡Espiritualmente, dónde estoy, no lo sé!

Académicamente, conozco mi personalidad. Económicamente, tengo mi identidad. Políticamente, sé lo que soy: si soy un ciudadano, un hombre con algún cargo, o si tengo alguna autoridad o ideología de control. Espiritualmente, no sé lo que soy.

### **¿CÓMO SABER DÓNDE ESTÁS EN LA DIMENSIÓN ESPIRITUAL?**

Swami ha hecho ciertas observaciones sobre este punto en particular.

### **UNA CLASE DE PERSONAS BUSCA MAESTROS**

Hay dos tipos de personas. El primer grupo de personas son los buscadores de la Verdad, sin duda, que buscan a alguien que les enseñe, que les haga conocer la técnica, que les hable sobre la meditación, que les informe sobre la Divinidad, que les diga lo que los textos sagrados dicen, sobre todo. Así que una clase de personas está detrás de alguien que les informe, que les enseñe. A esa persona la podemos llamar un maestro. Entonces, muchas personas están detrás de maestros. ¿Qué dice la Biblia? ¿Qué dice el Bhagavad Gita? ¿Qué dice el Corán? ¿Qué dicen los textos sagrados? Todo esto que tiene que ser enseñado lo hacen los maestros. Entonces, una clase de personas está detrás de maestros.

### **LA SEGUNDA CLASE DE PERSONAS SON BUSCADORES DE LA VERDAD**

Luego, hay una segunda clase de personas. El segundo grupo de personas no está detrás de maestros. Están en busca de la realidad. Están en busca de la fuente de conocimiento. Están en busca de la Divinidad. Están en busca de la Verdad,

encarnada en una forma física. Están en busca de la Divinidad en una forma humana. Están en busca de una personalidad que tenga toda la esencia contenida en los textos sagrados, moviéndose entre nosotros. Lo llamas un Maestro. Lo llamas un Avatar. Lo llamas un profeta. Puedes llamarlo como quieras. Quieren aprender de esa misma personalidad, no a través de un libro. Esta es la segunda clase de personas o buscadores de la Verdad.

Así que tenemos dos clases de buscadores de la Verdad: la primera clase que está detrás de maestros; la segunda clase que está detrás de Avatares o encarnaciones o profetas o el Maestro o gurú. Podríamos dar cualquier nombre porque un gurú también es un Avatar.

### **LA PRIMERA CLASE DE PERSONAS TENDRÁ UN POZO DE CONOCIMIENTO**

Ahora, la primera clase de personas, aquellos que van a un maestro, tendrán un bagaje de conocimiento. Pueden responder cualquier pregunta del libro. “¿Qué dice T. Murthy? ¿Qué dice el rey Salomón sobre esto? ¿Qué hay en el Libro de los Salmos?” Están listos para responder. “¿Qué dice Mateo al respecto? ¿San Lucas... según el evangelio de San Lucas? ¿Según el evangelio de Mateo? ¿Según el *karma yoga*? ¿Según el *bhakti yoga*?” etc. etc. Es un aluvión de información como la que encuentras en Internet o en la computadora.

Así que la primera clase de personas son como computadoras o Internet, teniendo un compendio de información. Pueden alardear de conocimiento. Pueden sentirse orgullosos de su material, del material de recursos y de otras informaciones. Pueden estar felices al respecto. Querían eso y lo obtuvieron. No tenemos nada de qué quejarnos.

La segunda clase de personas está en busca de la realidad, un gurú, un profeta, un Avatar. ¿Qué pasa aquí en esta segunda clase?

### **EL SILENCIO ES EL VEHÍCULO DE COMUNICACIÓN DE LAS PERSONAS DE LA SEGUNDA CLASE**

La mayor elocuencia o el estándar más alto de comunicación, la profundidad de la comunicación, la gravedad de la intimación y el más alto nivel de comunicación se realiza mediante el silencio absoluto. ¡Mediante el silencio absoluto! No la elocuencia, no la oratoria, no la enseñanza, no el hablar. El silencio es el vehículo de comunicación. El silencio es la mayor elocuencia. El silencio es el estilo más alto de comunicación. Esto lo hacen las personas de la segunda clase que buscan un gurú o profeta o Encarnación.

### **EL MAESTRO ENSEÑA - EL GURÚ COMUNICA**

El primero es un maestro que enseña. El segundo es un gurú que no enseña. Comunica. Enseñar es diferente de comunicar. Enseñar es un proceso que se realiza mediante la verbalización. Enseñar es verbal. Pero comunicar, puede ser o podría ser a través de vibraciones. Entonces, un maestro enseña, mientras que un “Maestro” comunica. Un maestro confiere conocimiento, mientras que un “Maestro” te da sabiduría. Un maestro habla verbalmente con sus labios, mientras que un “Maestro” comunica de manera no verbal.

## **EL MAESTRO HACE TODO DESDE FUERA**

Un maestro hace todo desde fuera. Un ejemplo simple: Un maestro está allí. Aquí estoy yo. Él me enseña. Un maestro está fuera. Un maestro es diferente de ti. Tú no eres el maestro de ti mismo. No. Voy a un maestro y ese maestro me enseña. Esta es una expresión externa, un medio externo de comunicación. Un maestro que está más informado, un maestro que está mejor informado, un maestro que tiene más experiencia me enseña externamente. Él me dice. Yo escucho. Su comunicación es externa. Mi audición es externa a través de las ventanas de mis oídos.

## **EL GURÚ COMUNICA DESDE DENTRO**

Pero el Maestro es diferente. Comunica desde dentro. No está fuera. El Maestro Divino está dentro. El Maestro Divino te habla desde dentro. El Maestro Divino te dirige desde dentro. El Maestro Divino está en contacto contigo desde dentro. Y, en última instancia, tú y el Maestro son uno. No permaneces separado, mientras que estás separado de tu maestro. Un maestro es superior a ti; un maestro está más informado que tú; y un maestro tiene más experiencia que tú. Pero aquí, tú y el Maestro Divino son uno y lo mismo. No hay cuestión de experiencia aquí porque tú eres el experimentador en relación con el Maestro Divino.

Entonces, en la presencia del Maestro Divino, no experimentas. Tú eres el experimentador. Mientras que, en la presencia de un maestro, eres un estudiante, eres un discípulo, eres un oyente. Pasas por el proceso de escuchar, oír, enseñar y aprender. Pero la presencia de un Maestro Divino no es enseñar, no es aprender, no es escuchar. **Es convertirse en uno con Él.**

## **TÚ Y EL MAESTRO SON UNO**

Así que aquí no hay dos. Tú y el Maestro son uno. Allí, cuando tú y el Maestro Divino dentro se vuelven uno y lo mismo, hay quietud. Hay un silencio absoluto como encuentras en la profundidad del océano. Solo hacia las orillas del mar encuentras las olas rugientes haciendo su sonido y la espuma chocando contra la orilla. El ruido - puedes llamarlo Miami Beach o Marina Beach, no importa qué playa sea - si te paras cerca de una playa, sí, encuentras el sonido de las olas rugientes.

Pero en la profundidad del océano... no hay ruido. Solo hay silencio. Solo el silencio. Entonces, un maestro se comunica con todo el sonido de las olas rugientes hacia la orilla, donde el estudiante lo escucha, para recibir conocimiento de él, mientras que el Maestro Divino es silencioso, haciéndote silencioso. En ese silencio, ambos se vuelven uno. El silencio unifica; el sonido divide. El silencio une a las personas, mientras que los sonidos divergen y dividen.

Así que esa quietud es la comunicación del Maestro desde dentro. Esa es la razón por la que estamos perdidos. No sabemos si estamos cerca de un maestro o con un Maestro. Algunos de nosotros decimos: "¡Swami no me está hablando!" porque consideramos a Swami como un maestro. Entonces, "No me está hablando. Creo que soy su estudiante. Considero que soy su estudiante. Considero que he venido aquí para aprender de Él, para escuchar de Él. No me está hablando. Por lo tanto, estoy frustrado". Este es el pensamiento de la primera clase y es bastante comprensible. Podemos ser bastante comprensivos, mostrando preocupación, sin odio, sin ninguna evaluación de alto y bajo, sin ninguna valoración o juicio, sin ningún sentido de culpa. Podemos entenderlo.

Mientras vengamos aquí con la sensación de que estamos viniendo a un maestro, mientras estemos aquí con la sensación de que debemos escucharlo, de que debemos aprender de Él, de que nos hablaría, cuando eso no sucede, surge en nosotros frustración, depresión, decepción, inseguridad, sentido de miedo, toda negatividad, porque no todas las visitas son tan bendecidas. No todos los días son tan bendecidos. No todos los días se puede esperar una entrevista. No en todas las visitas se puede esperar una entrevista. No en cada momento se puede esperar que Swami te hable. Entonces, esa expectativa ciertamente conducirá a la frustración y la depresión. Eso es lo que sucede.

### **BHAGAWAN NO ES UN MAESTRO – ES UN GUÍA**

La única razón, la primera y más importante razón de nuestra frustración, son nuestras expectativas. Y la segunda razón es nuestra confusión. ¿Por qué confusión? Porque tomamos a Swami como un maestro, mientras que Él es un guía. Bhagawan no es un maestro; Él es un guía. Si fuera un maestro, podría enseñarte, podría hablarte directamente. **Como Él es un Maestro, te habla desde dentro.**

Él se comunica contigo desde dentro. Eso es lo que llamas “voz interior”, lo que llamas “conciencia”. El Maestro Divino se comunica contigo desde el lugar de tu conciencia, desde el nivel de tu voz interior, no desde el nivel físico, de esa altura, de esa personalidad, vistiendo esa túnica, simplemente un marco físico. El marco físico que encuentras afuera comienza a comunicarse contigo desde dentro. Eso es lo que significa *Antharanga Sai, Anaatha Naatha Sai*. “*Antharanga Sai*” significa el “Morador Interior”. Baba estando dentro de ti, se comunica desde dentro.

El profesor Anil Kumar compartirá más tesoros divinos en la próxima sesión.

Gracias por tu tiempo.

**¡OM SAI RAM!**